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Giugno 2024

Nogarole Rocca: nuovi 
studi per i medici di base   

a pagina 3

Ambiente 
A Villafranca  
e Valeggio due 
progetti contro 
l’inquinamento

    Servizi a pagina 9 e 10

Povegliano 
Il Comune incassa 
330mila euro e 
risana le strutture 
sportive del paese 

    Servizio a pagina 22

Target
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Ambulatori e servizi comu-
nali troveranno posto nell'ex 
sede dei Cinque Comuni. 
L'amministrazione comunale 
nogarolese ha infatti delibe-
rato il via libera per la riqua-
lificazione dell'immobile di 
via Roma. Entro la fine del 
mese di giugno, verrà avvia-
to il cantiere per la riconfigu-
razione del piano terra del-
l'edificio di fronte al munici-
pio, in precedenza utilizzato 
come sede dell'Unione dei 
Cinque Comuni. Nella parte 
di immobile che è di proprie-
tà comunale, verranno rica-
vati tre spazi del tutto rinno-
vati e a norma sotto il profilo 
della sicurezza. Un'area sarà 
confermata come sede della 
Polizia Locale.  
L'area centrale sarà dedicata 
ai servizi sociali coordinati 
dal Comune di Nogarole 
Rocca. La novità è rappre-

sentata infine dalla terza e 
ultima area in cui saranno 
ricavati tre ambulatori e una 
sala d'aspetto a vantaggio dei 
medici di base che operano 
in paese.  
La riqualificazione dell'edifi-
cio porterà quindi a un 
potenziamento dei servizi 

socio sanitari e porrà le fon-
damenta per mantenere il 
servizio di medicina di base 
sul territorio, creando spazi 
idonei per l’esercizio profes-
sionale in un contesto già 
dotato di ampio parcheggio.  
Il quadro economico appro-
vato, tra lavori strutturali, 

oneri per la sicurezza e spese 
tecniche, prevede un investi-
mento da parte del Comune 
di 259.700 euro.  
I tempi previsti di conclusio-
ne sono di quattro mesi circa: 
per la fine di ottobre la strut-
tura sarà quindi completa-
mente ammodernata. 

NOGAROLE ROCCA. Ambulatori nell’ex sede dei Cinque Comuni

Medici di base in via Roma
Ristrutturazioni e 

detrazioni d’imposta 
 
È iniziata la campagna fiscale 730/24 – il contribuente 
ha tempo sino al 30 settembre 2024 per presentare la 
dichiarazione dei redditi.  
Si ricorda che il capitolo delle spese di ristrutturazio-
ne dà ampi margini alle famiglie per poter godere di 
qualche detrazione d’imposta.  Un cittadino che effet-
tua delle spese di ristrutturazione, anche di poco conto, 
sistemazione impianto elettrico, sistemazione impianto 
idraulico, sostituzione pompa di calore, sostituzione cal-
daia, se paga la fattura con bonifico bancario/postale 
parlante (cioè contenente i riferimenti della legge delle 
ristrutturazioni) ha diritto di detrarre il 50% della spesa 
in 10 anni attraverso la presentazione del modello 730 o 
comunque del modello Redditi.    
Si ricorda che alcune spese di ristrutturazione solitamen-
te sono sostenute dall’inquilino, sicuramente stiamo par-
lando dell’aria condizionata di casa, la cosiddetta pompa 
di calore.  
L’inquilino, dopo aver chiesto l’autorizzazione al padro-
ne di casa, acquista la pompa di calore e paga la fattura 
con bonifico bancario/postale parlante.  
La spesa è detraibile anche se il cittadino ha acquistato 
la pompa di calore attraverso un finanziamento. È suffi-
ciente che il cittadino avvisi la finanziaria che intende 
chiedere il 50% di detrazione sul modello 730 e sarà la 
finanziaria a fare il bonifico bancario parlante. 
Irrilevante quindi che il cittadino stia pagando a rate, ha 
diritto di detrarre da subito l’intera spesa.

Baskin: Millecolori sesto in Veneto 
 
Domenica 4 maggio si è chiusa la stagione dell’Asd Millecolori di Baskin. Infatti, al palazzetto di 
Mozzecane si è svolta la seconda giornata del Campionato Veneto Senior di Baskin che ha visto pro-
tagoniste le squadre del girone B (6 Ceste Nove, Noventa Baskin, Baskettieri Padova, Glory Day 
Padova, Schio Gialli), tra cui anche l’Asd Millecolori di Mozzecane. Nella prima giornata, disputa 
tra dicembre e maggio, i Millecolori hanno raccolto due vittorie (Schio Gialli e Noventa Baskin) e 
una sconfitta (Baskettieri Padova). Nella seconda giornata, i giovani cestisti hanno affrontato le due 
rimanenti avversarie, 6 Ceste Nove e Glory Day Padova, raccogliendo una vittoria e una sconfitta. La 
classifica finale vede la formazione mozzecanese chiudere la stagione al quinto posto con 9 punti.  
«La stagione è iniziata bene. Abbiamo vinto tante partite. Il nostro obiettivo primario non è vincere 
le partite ma quando scendiamo in campo non giochiamo per perderle - racconta Simone Gironi, 
responsabile dell’Asd Millecolori -. Nella seconda parte  c’è stato qualche infortunio, ma alla fine 
abbiamo portato a termine il secondo campionato regionale facendo giocare tutti. Si sono impegnati 
e credo si siano divertiti».  
Tra attività scolastica e impegni legati al compimento della maggiore età è stato un anno particolare 
ma ricco di soddisfazioni.«Le squadre veronesi stanno aumentando - conclude Gironi - e per l’anno 
prossimo proverò a chiedere di fare un campionato provinciale. Uno dei problemi sono i trasporti e 
le distanze lunghe quindi più squadre nascono qui vicino più noi accorciamo le distanze e le difficol-
tà». L’Asd Millecolori chiuderà la stagione con un’amichevole al campo del parco di Castel d’Azzano 
domenica 30 giugno al mattino. (M.Zan.)



In Italia, le elezioni europee si 
svolgeranno l'8 e il 9 giugno 
2024. Per votare bisogna aver 
compiuto 18 anni.  
Si andrà alle urne per eleg-
gere 76 membri del Parla-
mento europeo. 
I candidati alle elezioni euro-
pee, presentati in lista da cia-
scun partito o gruppo politico, 
sono cittadini italiani che deb-
bono aver compiuto 25 anni 
entro il giorno fissato per le 
elezioni, o i cittadini di altri 
Paesi membri, residenti in Ita-
lia e iscritti nelle apposite liste 
aggiunte, che possiedano i 
requisiti di eleggibilità al Par-
lamento europeo previsti dal-
l'ordinamento italiano e non 
siano decaduti dal diritto di 
eleggibilità nello Stato mem-
bro di origine. 
Con le elezioni europee, i cit-
tadini dell'Unione Europea 
eleggono i propri rappresen-
tanti al Parlamento Europeo. I 
membri del Parlamento Euro-
peo, insieme ai rappresentanti 
dei governi dei paesi dell'UE, 
hanno il compito di creare e 
approvare tutte le nuove dispo-

sizioni che regolamentano la 
vita dei cittadini dell'Unione 
Europea in diversi ambiti 
come il sostegno all'economia, 
la lotta contro la povertà, al 
cambiamento climatico non-
ché le questioni legate alla 
sicurezza. 
I deputati lavorano per mettere 
in risalto importanti temi poli-
tici, economici, sociali oltre 
che per sostenere i valori del-
l'Unione europea come il 
rispetto dei diritti umani, la 

libertà, la democrazia, l'ugua-
glianza e lo Stato di diritto. 
Il Parlamento ha anche il 
compito di approvare il 
bilancio dell'UE e di control-
lare come vengono spesi i 
soldi. Inoltre, elegge il Presi-
dente della Commissione 
Europea, nomina i Commissa-
ri e garantisce che agiscano 
nell'interesse dei cittadini del-
l'UE. 
I deputati eletti si mettono al 
lavoro per formare gruppi 

politici. Durante la prima ses-
sione plenaria, nella quale si 
incontrano tutti i deputati, il 
nuovo Parlamento elegge la 
propria presidenza. Nella ses-
sione successiva, il Parlamen-
to elegge la presidenza della 
Commissione europea e, in 
seguito, esamina il collegio dei 
commissari votando per l’ap-
provazione nel suo complesso. 
La Commissione europea rap-
presenta il ramo esecutivo del-
l'Unione Europea, e detiene il 

potere di iniziativa legislativa 
a livello europeo, oltre a occu-
parsi del funzionamento del-
l'UE in generale. Il Parlamento 
europeo, in rappresentanza 
degli interessi dei cittadini del-
l'UE e il Consiglio dell’UE, in 
rappresentanza degli interessi 
dei singoli paesi, elaborano le 
proposte lanciate dalla Com-
missione. Tali proposte vengo-
no adottate se approvate da 
entrambi gli organi. 
Ai sensi della legge elettorale 
europea, tutti i paesi membri 
devono usare un sistema 
elettorale proporzionale. Ciò 
significa che l’assegnazione 
dei seggi avviene in modo da 
assicurare alle diverse liste un 
numero di seggi proporzionale 
ai voti ricevuti. Ai fini dell’ele-
zione dei membri italiani al 
Parlamento europeo, le liste 
devono avere conseguito 
almeno il 4% dei voti validi 
espressi a livello nazionale. 
Italia, Polonia e Belgio sono 
gli unici Paesi ad avere più cir-
coscrizioni elettorali, con lo 
stivale diviso in cinque: Nord 
Ovest, Nord Est, Centro, Sud e 

Isole (ad ogni circoscrizione 
elettorale è assegnato un 
numero di seggi in base alla 
popolazione residente: rispet-
tivamente 29, 15, 15, 18 e 8). 
L’Italia  usa il voto di preferen-
za. Per votare si deve traccia-
re un segno sul simbolo cor-
rispondente alle lista prescel-
ta. È possibile, non obbliga-
torio, esprimere fino ad un 
massimo di tre preferenze. 
Nel caso di più preferenze, 
però, queste devono riguardare 
candidati di sesso diverso, 
altrimenti la seconda e terza 
preferenza saranno annullate. 
Non possono essere scelti per-
ciò tre candidati o tre candida-
te, ma due uomini e una 
donna, o due donne e un 
uomo. Gli elettori comunque 
hanno anche la facoltà di non 
indicare alcuna preferenza, in 
questo caso il voto non andrà 
di default al capolista indicato 
dal partito, ma solo alla lista. 
Non è ammesso il “voto 
disgiunto”. Non si può quindi 
selezionare una lista e poi indi-
care la preferenza tra i candi-
dati di un’altra lista.

LA LEGGE ELETTORALE. L’Italia ha cinque circoscrizioni, si possono esprimere tre preferenze

Si vota per eleggere 76 parlamentari
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Il fac-simile della 
scheda elettorale 

della circoscrizione 
Nord-Est





Sono 48 le amministrazioni comunali che 
vanno al rinnovo in provincia di Verona. 
Vediamo di seguito come possono votare i 
cittadini che sono chiamati alle urne per 
eleggere sindaco e consiglieri comunali. 
PER COSA SI VOTA. Elezione diretta 
del sindaco e del Consiglio comunale 
(scheda di colore azzurro). Nei Comuni  al 
di sopra dei 15mila abitanti, e lo sono tutti 
e tre i comuni, si vota con il sistema a dop-
pio turno:  nel caso in cui nessun candida-
to raggiunga il 50% + 1 voto nel primo 
turno, è previsto anche il ballottaggio 
domenica 23 e lunedì 24 giugno. 
QUANDO SI VOTA. Le operazioni di 
votazione si svolgeranno sabato 8 giugno 
dalle ore 14 alle ore 22 e domenica 9 giu-
gno dalle ore 7 alle ore 23; 
COME SI VOTA. Nella scheda è indi-
cato, a fianco del simbolo della o delle 
liste che lo sostengono, il candidato alla 
carica di sindaco. 
Il voto può essere espresso in due modi: 
tracciando un segno sul contrassegno di 
lista; oppure tracciando un segno sul 
nome del candidato a sindaco. 
PREFERENZA. Nei comuni al di sopra 
dei 5000 abitanti, è  possibile esprimere 
due preferenze per i candidati a consiglie-
re comunale, scrivendone il cognome 
nelle apposite righe tratteggiate. In caso di 
espressione di due preferenze, queste 

devono riguardare una candidata di gene-
re femminile ed un candidato di genere 
maschile (o viceversa), pena l’annulla-
mento della seconda preferenza. 
Nei comuni al di sotto dei 5000 abitanti si 
può esprimere una sola preferenza. 
In assenza di altri segni sulla scheda, i voti 
così espressi, alla lista ed ai consiglieri, 
vanno automaticamente al candidato sin-
daco collegato. 
VOTO DISGIUNTO. Nei comuni al di 
sopra dei 15mila abitanti è prevista la pos-
sibilità del voto disgiunto: consiste nel 
votare per una lista (un simbolo), magari 
esprimendo anche le preferenze, ma anche 
per un candidato alla carica di sindaco non 

collegato alla lista prescelta. In questo 
modo appunto i voti vanno da una parte 
(alla lista ed al o ai consiglieri indicati 
nella preferenza) e contemporaneamente 
anche al sindaco antagonista. 
CHI HA DIRITTO AL VOTO. Posso-
no votare per l’elezione diretta del sindaco 
e del Consiglio comunale tutti i cittadini 
di cittadinanza italiana iscritti nelle liste 
elettorali del Comune che hanno compiu-
to il 18°anno di età alla data della votazio-
ne; i cittadini stranieri, appartenenti a Stati 
membri dell’Unione Europea, residenti 
nel Comune e iscritti nelle liste elettorali 
aggiunte. 
TESSERA ELETTORALE. Per poter 
esercitare il diritto di voto, gli elettori 
dovranno esibire, oltre ad un documento 
di riconoscimento, la tessera elettorale 
personale a carattere permanente. Chi 
avesse smarrito la propria tessera persona-
le potrà chiederne il duplicato agli uffici 
comunali. 
SCRUTINIO DELLE SCHEDE.  Le 
operazioni di scrutinio per l'elezione dei 
membri del Parlamento europeo spettanti 
all'Italia inizieranno domenica 9 giugno 
appena concluse le operazioni di riscontro 
dei votanti per ciascuna consultazione 
elettorale mentre lo scrutinio per le elezio-
ni comunali avrà inizio lunedì 10 giugno 
alle ore 14. 

Come si vota nei comuni
Le trasmissioni  

di RadioAdige.tv 

di Federica Trestini 

Elezioni amministrative 2024, è conto 
alla rovescia. E dal 20 maggio ha 
preso il via  il nostro “Speciale Ammi-
nistrative ed Europee 2024″ realizzato 
da L’Adige e di VeronaNetwork: Eli-
sabetta Gallina e Matteo Scolari 
(nella foto) insieme agli altri colleghi 
della redazione, incontrano i candidati 
dei Comunu della provincia che l’8 e 9 
giugno vanno al voto. Ogni ospite avrà 
modo di poter portare all’attenzione i 
temi importanti della propria comunità 
e della propria campagna elettorale.  
Il programma va in onda su Radio 
Adige TV nei giorni di lunedì, martedì, mercoledì e venerdì 
alle ore 21.30. Sul canale YouTube di Radio Adige potrete 
poi ritrovare tutte le singole interviste dei candidati.

AMMINISTRATIVE

EUROPEE

giugno 2024

L’8 e il 9 giugno si eleggono 48 sindaci in provincia di Verona

Elezioni Amministrative



Acque Veronesi ha annunciato l’introdu-
zione di una nuova polizza assicurativa 
contro le perdite occulte, offrendo una tute-
la finanziaria agli utenti che desiderano 
proteggersi dagli imprevisti costi derivanti 
da perdite non visibili nel proprio impianto 
idrico. Chiunque si sia trovato a fronteg-
giare una bolletta dell’acqua spropositata-
mente alta sa bene cosa significhi avere a 
che fare con una perdita occulta. Queste 
perdite sono difficili da individuare perché 
avvengono all’interno di tubazioni interra-
te o nascoste in pareti e pavimenti, causan-
do un elevato consumo d’acqua non rileva-
to immediatamente e, di conseguenza, bol-
lette molto elevate.  
Grazie alla nuova polizza assicurativa 
offerta da Acque Veronesi, gli utenti 
potranno proteggersi da questi imprevisti. 
La nuova polizza coprirà i costi aggiuntivi 
dovuti a perdite occulte a valle del contato-
re, esonerando quindi Acque Veronesi da 
responsabilità diretta. Sarà disponibile per 
privati, condomini e imprese, con costi 
variabili in base alla tipologia di utenza e al 
consumo annuo. Gli utenti domestici resi-
denti, ad esempio, pagheranno un premio 
annuale compreso tra 6 e 18 euro, in base 
al consumo medio. In caso di accertata per-
dita occulta, l’assicurazione rimborserà il 
costo aggiuntivo dell’acqua consumata a 

causa della perdita, dopo aver applicato le 
tutele già previste da Acque Veronesi. Que-
sto significa che l’utente assicurato paghe-
rà solo il costo del servizio che avrebbe uti-
lizzato in assenza di perdita.  
La polizza è frutto di un accordo tra Acque 
Veronesi, il Consiglio di Bacino e diverse 
associazioni dei consumatori, tra cui Adi-
consum, Movimento Consumatori Verona 
e Lega Consumatori Verona.  Tutti gli uten-
ti di Acque Veronesi, anche quelli non assi-
curati, beneficiano già di un rimborso per 
l’intera maggiorazione dei costi di fognatu-
ra e depurazione sul consumo anomalo, 
oltre a uno sconto di circa il 60% sull’ac-

qua consumata a causa della perdita. Tutta-
via, il monitoraggio delle perdite sull’im-
pianto privato resta responsabilità del citta-
dino o dell’impresa, mentre Acque Verone-
si si occupa della rete fino al contatore. Per 
promuovere questo nuovo servizio, Acque 
Veronesi ha deciso di inviare a tutti gli 
utenti un questionario di gradimento sul-
l’Azienda e sulle sue attività. Coloro che 
compileranno il questionario e attiveranno 
la domiciliazione bancaria e la bolletta via 
e-mail riceveranno gratuitamente la poliz-
za contro le perdite occulte fino al 31
dicembre 2024, con un rinnovo automatico 
a circa 10 euro l’anno.

Primo PianoTarget     inCassetta  Pantheon giugno 2024 

Acque Veronesi propone una polizza per tutelare gli utenti

Assicurati contro le perdite
� di Marco Danieli 

Fondazione ANT:  
prevenzione sostenibile 

L’impegno di ANT nei suoi progetti sostenibili si sviluppa atte-
nendosi a principi etici e solidali, nel rispetto dei diritti propri, 
altrui e della collettività. Rientrano in quest’ottica l’attenzione 
che la prima realtà italiana del Terzo Settore nel campo dell'as-
sistenza domiciliare ai malati di tumore e della prevenzione 
oncologica dedica al rispetto dell’ambiente, nel tentativo di 
ridurre l’impatto ambientale della propria attività quotidiana, e 
gli sforzi (ingenti) sul fronte della sostenibilità sociale di un 
modello assistenziale pensato in un'ottica completamente 
inclusiva. 
Per quanto attiene al tema della sostenibilità ambientale, speci-
fici progetti sono nati, negli ultimi anni, con l’obiettivo di tute-
lare l'ecosistema, valorizzando risorse che, attraverso un'oppor-
tuna pratica di riuso, possono ridurre la produzione di rifiuti, 
oppure favorendo la crescita di aree verdi. Da qui la conversio-
ne graduale all'elettrico della flotta di auto usate dai sanitari 
ANT per assistere quotidianamente oltre 3mila pazienti in 11 
regioni italiane, le pratiche di risparmio energetico applicate 
alle sedi di 120 Delegazioni ANT e l'investimento (da estende-
re ad altre sedi) sui pannelli fotovoltaici che da due anni ali-
mentano la Sede di Bologna. 
Poi, la costruzione di nuove arnie per api finanziate dalle azien-
de sostenitrici attraverso il Progetto 'Adotta un alveare', la pian-
tumazione di nuove aree verdi legata al Progetto 'Boschi della 
Vita' e la promozione del recupero di medicinali inutilizzati del 
Progetto 'Farmaco Amico' hanno aggiunto tre nuovi tasselli a 
questo disegno. Che è e resterà orientato, in accordo con gli 
obiettivi 13  e 15 dell'Agenda Onu 2030, a fornire contributi 
quantificabili alla crescita sostenibile dell'economia e della 
società globali. Scopo, questo, al quale già tendono gli investi-
menti degli ultimi anni sui Charity Point (i nostri presidi soli-
dali nei quali effettuare donazioni in cambio di vestiti, oggetti-
stica e accessori a loro volta donati ad ANT), due dei quali atti-
vi nel Veronese, a Bussolengo e Valeggio sul Mincio. 

La presentazione ufficiale è avvenuta alla presenza di rappresentanti delle associa-
zioni, tra cui il presidente di Acque Veronesi, il presidente del Consiglio di Bacino, 

Andrea Guastamacchia, Davide Cecchinato, Monica Multari ed Emanuele Caobelli
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 Il gruppo Lions di Villafranca - Valeggio fra i suoi service 
eseguiti ha anche realizzato degli incontri per aiutare i 
ragazzi di elementari e medie a capire come si è arrivati al 
moderno telefonino, i grandissimi vantaggi che offre ed 
anche i potenziali pericoli in questi tempi. Essere dei nati-
vi digitali è un grande vantaggio nell'approcciarsi alle 
nuove tecnologie ma è purtroppo evidente come ci siano 
anche degli enormi rischi che si corrono nell'attività onli-
ne, sia la giovane età degli utenti che per la non conoscen-
za di alcune regole di prudenza. 
I Lions a livello nazionale hanno dato a questo service il 
nome "interconnettiamoci - ma con la testa". Anche noi 

Lions di zona abbiamo preso a cuore questo service e per 
ora l'abbiamo offerto a 9 classi di prima media, 9 classi di 
4ª e 5ª elementare e ad una scuola paritaria per le classi 2° 
e 3ª media. In totale abbiamo avuto modo di rapportarci 
con oltre 400 ragazzi. L'avvocato Francesco Piccoli ha 
portato in queste conferenze competenza, linguaggio sem-
plice e comprensibile, chiarezza ed esempi concreti. 
L'interesse è stato grande e soprattutto tante le domande da 
parte dei ragazzi presenti. La Presidente dei Lions, Profes-
soressa Antonia Tommasi che ha organizzato gli incontri, 
ha espresso la propria soddisfazione per aver portato un 
aiuto concreto ai nostri ragazzi.

Tecnologie: vantaggi  
e insidie per i giovani

LIONS CLUB  
VILLAFRANCA DI VERONA 

 informa 



� di Giancarlo Tavan 
 
 Villafranca si difende dallo smog. E lo fa con 
il mezzo più idoneo: la piantumazione di albe-
ri. A Dossobuono ha trovato concretezza l’im-
portante progetto ambientale «eCO2centro2 
Paulownia» portato avanti dal Comune in col-
laborazione con Transeco (rappresentato da  
Massimo Giorgetti, presidente all’epoca del-
l’accordo) e Veneto Agricoltura.  
Non è la prima area verde con alberi che il 
Comune realizza.  
Si è cominciato col Parco del Tione, 155 mila 
metri quadrati con piante autoctone, la seconda 
è sorta lungo la bretellina che costeggia il quar-
tiere della Madonna del Popolo, 9000 mq di 
boschetto, e la terza è stata fatta a Quaderni, 
con la realizzazione di un vero e proprio parco.  
A DOSSOBUONO - L’area in questione è un 
appezzamento di proprietà comunale lungo la 
tangenziale, sulla destra prima della rotonda 
Iperfamila arrivando da Verona. Un’area atta al 
ripopolamento boschivo e a combattere lo 
smog. Qui sono state collocate 155 piante di 
Paulownia, una specie che arriva a quindici 
metri in sei o sette anni e particolarmente adat-
ta all’assorbimento di anidride carbonica.  
«Poi si procederà anche nell’area successiva - 
commenta l’assessore Riccardo Maraia 
accompagnato dal collega di Dossobuono 
Nicola Giuliani -. E’ una zona molto trafficata 
e sotto il corridoio aereo. Quindi è un progetto 
di riqualificazione di un’area verde comunale 
che diventa un ecocentro in quanto combatte 
efficacemente lo smog». 
COMUNE E SCUOLA - La novità è il coin-
volgimento dell’Istituto Stefani Bentegodi. 
Circa 40 studenti, guidati da il direttore della 
scuola Antonino Gennuso e i professori Renzo 
Tosetti, Emilio De Paoli e Sara Martari, hanno 
messo a dimora gli alberelli e ora si occuperan-
no della loro cura.  
«Fa parte di una serie di iniziative ambientali 
nelle scuole - sottolinea l’assessore Luca 
Zamperini -. Con lo Stefani Bentegodi, in par-
ticolare, ci sono in atto tante progettualità che 
riguardano l’arte, il territorio e prodotti tipici».  
PARCO DEL TIONE - Lo stesso accordo 
potrebbe esser esteso all’area verde del capo-
luogo.  
Qui, in ogni caso, l’assessore Maraia annuncia 
un cambiamento di rotta: «Realizzato il proget-
to con piante autoctone, secondo le indicazioni 
dei tecnici, adesso vogliamo aggiungere nel-
l’area anche piante anti smog e che diano un 
tocco di colore come la stessa Paulownia, o 
altri alberi sempreverdi perché in autunno-
inverno il parco è una tristezza». 
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LOTTA ALLO SMOG. Piantumazioni in città

Alberi, il nostro futuro

L’orchestra Cavalchini-Moro 
incanta la Gran Guardia 

 
Il talento musicale degli studenti dell’IC Cavalchini-Moro di  Villafranca ha brillato alla 
Gran Guardia durante l’ottavo concorso nazionale “Scuole in Musica”.  
Giulio Arduini, con la sua chitarra, ha conquistato il primo posto con un impressionante 
punteggio di 95/100, dimostrando una tecnica impeccabile e una sensibilità artistica stra-
ordinaria. Altri chitarristi di talento, Luca Benedetti e Pietro Guglielmoni, hanno ottenuto 
rispettivamente il secondo posto con 94/100 e 93/100. Alessio Dong, con la sua perfor-
mance eccezionale, ha raggiunto un ottimo secondo posto con 91/100, mentre Leo Rossi, 
con un solido 89/100, ha guadagnato il terzo posto.  
L’Orchestra di violoncelli Cavalchini-Moro ha ottenuto un brillante secondo premio con 
93 punti, evidenziando l’armonia e la passione collettiva dei giovani musicisti. Anche 
Giulia Ruggiero, al violoncello, ha brillato, ottenendo il terzo premio con 87 punti. 

�  Premiata al Concorso nazionale
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� di Elisa Poletti 
 
Veneto Agricoltura, in collabo-
razione con l’Albo dei Cavato-
ri del Veneto e Cave Ghiaia 
Nardi S.r.l. ha dato il via ad un 
progetto innovativo: riqualifi-
care una cava di ghiaia dismes-
sa e trasformarla in un’oasi di 
biodiversità. Si tratta di Cava 
Foroni, situata nelle campagne 
valeggiane. L’idea è nata un 
anno fa, con lo scopo di dare 
vita ad una nuova modalità di 
riconversione delle cave, 
diversa dalle tecniche di agri-
coltura tradizionali.  
«La normativa regionale pre-
vede la presenza di un metro di 
limo nel terreno per impedire 
ai fertilizzanti di finire nelle 
falde -  racconta Loris Agosti-
netto, tecnico di Veneto Agri-
coltura -. Si è pensato allora di 
creare un impianto di agrofore-
stazione, che non necessita 
dell’utilizzo di limo, fertiliz-
zanti e fitofarmaci».  
L’agroforestazione consiste 
nell’integrazione di colture di 
alberi all’interno di ambienti 
agricoli per promuovere forme 
di gestione sostenibile delle 

risorse naturali. Per l’impianto 
di Cava Foroni sono stati scelti 
arbusti e piante che possano 
rappresentare una risorsa per la 
biodiversità del territorio. 
Il progetto prevede, sul fondo 
della cava, cinque filari di 
piante da legno paulownia. 
Questa specie non solo cresce 
molto velocemente, ma ha una 
grande capacità di immagazzi-
nare anidride carbonica, fino a 
dieci volte rispetto ad arbusti 
simili. Tra i filari è stata scelta 
la piantumazione di erba medi-
ca, i cui fiori creano un habitat 
ospitale per le api. Un aspetto 

che favorisce la biodiversità 
della cava è la presenza di spe-
cie erbacee a fioritura scalare 
e, lungo la scarpata, di alberi e 
arbusti melliferi.  
Si tratta dunque di un vero pro-
getto di ripristino produttivo e 
paesaggistico, che mira allo 
sviluppo della biodiversità, 
senza avere un impatto negati-
vo sulla natura circostante. È 
già successo che alcune cave 
dismesse venissero riconverti-
te a scopi agricoli, ma è inno-
vativo sul territorio valeggiano 
un progetto di questo tipo.  
I lavori sono partiti nella prima 

metà di maggio, con la piantu-
mazione di alberi e arbusti 
sulla scarpata. Riguardo alle 
piante sul fondo della cava, il 
maltempo ha messo in pausa la 
creazione dell’impianto, che 
ripartirà non appena il clima 
sarà più clemente.  
Il progetto non è solo un esem-
pio di come esistano delle 
alternative sostenibili all’agri-
coltura tradizionale, ma anche 
della fattibile applicazione di 
impianti di coltivazione che 
possono avere un impatto posi-
tivo sul territorio. «Lo scopo è 
restituire qualcosa alla natura e 
dare un futuro sostenibile 
all’azienda.» ha commentato 
Paolo Nardi, uno dei rappre-
sentanti di Cave Ghiaia Nardi 
S.r.l. L’azienda ha sede a Goito 
ma da anni opera sia sul terri-
torio mantovano che veronese 
e in passato ha avuto diverse 
esperienze di recupero. 
L’esempio di Cava Foroni è 
solo un primo passo nella dire-
zione della valorizzazione 
della biodiversità territoriale e 
vuole essere un esempio da 
replicare anche nelle altre cave 
dismesse della zona.  

Yoga e Pilates  
al Parco Sigurtà  

  
Il Parco Sigurtà apre le sue porte al Progetto Natura e Salu-
te. Nelle serate estive, con il Parco chiuso al pubblico, 
viene proposta una serie di nove incontri dedicati al benes-
sere, con lezioni di yoga. Il progetto è nato undici anni fa, 
si è consolidato nel tempo ed oggi propone come novità 
delle lezioni di pilates. L’idea è quella di unire la voglia di 
stare bene con la rigogliosa natura estiva del Parco. In que-
sta edizione le lezioni di yoga saranno tenute da Laura 
Orlandi e si concentreranno sul legame tra yoga e medicina 
Ayurvedica.  
Gli appuntamenti sono il 5, 12, 19, 26 giugno e il 3 e 10 
luglio. Stefania Roverselli terrà il ciclo di lezioni dedicate 
al pilates il 6 e 20 giugno e il 4 luglio. Il Parco propone un 
prezzo agevolato, che per gli abbonati è di € 16,00 per tutte 
le lezioni. 
 

�  Dal 5 giugnoParte il progetto di riqualificazione per l’ex Cava Foroni

Un grande polmone verde
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Mauro Martelli si ricandida a sindaco di Mozzecane alla 
testa della lista civica “Insieme per Mozzecane” all’insegna 
di una continuità che dura da quindic’anni. Non solo perché 
Tomas Piccinini, cinque anni fa, al termine dei suoi due 
mandati lo aveva indicato a succedergli come primo cittadi-
no, ma anche perché il suo predecessore è consigliere regio-
nale, e da Venezia è in grado di creare quelle sinergie che 
sono utili, se non necessarie, nella 
gestione amministrativa del comu-
ne. Dopo aver concluso il primo 
mandato, Martelli chiede di nuovo 
la fiducia ai suoi concittadini per 
continuare il lavoro iniziato. Mar-
telli ha ringraziato tutti coloro che 
hanno collaborato con lui ed ha 
ricordato le difficoltà che hanno 
caratterizzato il suoi mandato, 
come la pandemia e la guerra in 
Ucraina. È passato quindi a parlare 
del futuro, che vede caratterizzato 
«da nubi di incertezza. Abbiamo 
l'obbligo di affrontarlo con ottimi-
smo - ha affermato- e, assieme alla 
compagine che si proporrà ai citta-
dini l'8 e il 9 giugno, abbiamo ela-
borato un programma ambizioso 
ma sostenibile per il bilancio del 
Comune». 
Tra le priorità indica l’assegnazio-
ne di una sede alla Protezione 
Civile. «Volevamo farlo nello scor-
so mandato - ha spiegato Martelli- 

ma la speculazione edilizia ha generato un vertiginoso 
aumento dei prezzi ha condizionato le disponibilità econo-
miche verso la costruenda scuola secondaria di primo grado 
che ha richiesto oltre un milione di euro in più rispetto al 
preventivato».  
Sono previsti inoltre interventi di arredo urbano, la realiz-
zazione di alcune piste ciclabili e il miglioramento della 

impiantistica sportiva per cercare 
di adeguarla alla crescente popola-
zione giovanile. Nel campo dei ser-
vizi, oltre a mantenere e rafforzare 
quelli che ci sono già, spiccano i 
progetti per l'apertura di un asilo 
nido già dal settembre di quest’an-
no e la realizzazione di un centro 
giovanile per adolescenti presso 
l'attuale scuola media, finalizzato 
«a prevenire quei fenomeni di 
marginalizzazione i cui effetti 
cominciano già a manifestarsi 
anche nelle zone di provincia» ha 
puntualizzato il sindaco. 
Dopo la realizzazione della rotato-
ria alla intersezione della Strada 
Regionale 62 e della Provinciale 3, 
finanziata dalla Regione, è inten-
zione di Martelli di continuare a 
impegnarsi nelle relazioni istituzio-
nali con gli Enti superiori al fine di 
migliorare le condizioni di viabilità 
del territorio. Infine ha assicurato 
che verrà portato a termine il pro-

getto per la realizzazione di un Bioto-
po naturalistico autoctono, modello per 

tutto il Veneto. Sei ettari con ottomila piante, di cui la metà, 
costituite da piante arboree e arbustive già posate, un sito 
d’interesse comunitario da inserirete nella Rete Natura 
2000. Questo biotopo non ha solo valore per quel che 
riguarda la preservazione della vegetazione ma, in senso 
più lato, per tutta la biodiversità in quanto è destinato ad 
attirare la fauna naturale. Una grande opera di ingegneria 
naturalistica a tutela della natura in via di realizzazione in 
collaborazione con Veneto Agricoltura su progetto del 
WWF, fiore all’occhiello dell’amministrazione Martelli.

MAURO MARTELLI. Il sindaco uscente si ripresenta con la civica che governa da quindici anni

Continuità per il paese

CANDIDATI AL CONSIGLIO  
COMUNALE

 

FILIPPO ANSELMI  

GIULIANA ALFIERI 

ALBERTO BINDELLA 

DEBORA BOVO 

MONICA CASTELLOTTI 

MARIA CRISTINA CORDIOLI 

CINZIA GALLINA 

CRISTINA GIUSTI 

ROBERTO NARDUZZI 

TOMAS PICCININI 

ARMANDA PRATI 

PIERLUIGI ZILLI
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Giancarlo Residori, 68 anni, pensionato, si ricandida a Sinda-
co di Mozzecane con la lista civica Siamo Mozzecane. Tra i 
temi del suo programma ci sono scuola, salute, ambiente, lavo-
ro, viabilità, sociale e sport.  
Residori, quali sono le attuali problematiche di Mozzeca-
ne? 
«Attualmente, metà del terreno della nostra scuola media desti-
nato ai servizi scolastici verrà lottiz-
zato e venduto, - ha spiegato il can-
didato - riducendo significativamen-
te lo spazio esterno disponibile per 
gli studenti. Questo sviluppo preoc-
cupa poiché la scuola non è solo una 
struttura per lo studio, ma un 
ambiente più ampio che deve com-
prendere spazi ricreativi e attività 
extrascolastiche. La mancanza di una 
mensa e di un'aula magna compro-
mette la possibilità di avere una 
scuola a tempo pieno, una necessità 
per il futuro dell'istruzione. Inoltre, 
la riduzione dello spazio esterno eli-
mina la possibilità di attività sportive 
all'aperto e di progetti come orti sco-
lastici o esperienze didattiche con la 
natura, simili a quelle offerte da 
"Garda Farm”». 
«Anche il traffico è un problema 
significativo - continua Residori - 
con oltre 20.000 automezzi che attra-
versano la zona ogni giorno. La 
situazione è particolarmente critica 

per i ciclisti, che rischiano la vita a causa dei mezzi pesanti. I 
tentativi passati di creare una circonvallazione per deviare il 
traffico sono stati abbandonati, e la mancanza di interventi 
regionali aggrava ulteriormente la situazione. La viabilità inter-
na e le infrastrutture richiedono attenzione. La circonvallazione 
prevista nei primi anni 2000, che avrebbe deviato il traffico 
pesante dal centro abitato, non è stata realizzata. La strada che 

collega San Zeno con la Reggiano è 
molto stretta e rappresenta un ulterio-
re problema di sicurezza». 
Quali progetti propone? 
“Sarebbe bello sfruttare la donazione 
di Don Luigi Forigo: circa 60.000 
metri quadrati di terreno per la crea-
zione di un nuovo parco, che inclu-
de una casa colonica attualmente 
abitata. La Forestale ha già iniziato 
a piantare circa 4.000 alberi e arbu-
sti, con l'obiettivo di creare un bioto-
po naturale di 8.000 metri quadrati. 
Tuttavia, la vicinanza a una strada di 
passaggio e ad abitazioni solleva 
dubbi sulla realizzazione di un bioto-
po artificiale, soprattutto consideran-
do che esiste già una cava dismessa 
che potrebbe essere recuperata.” 
Quali sono gli obiettivi che vorreb-
be raggiungere nei primi 100 gior-
ni? 
«I primi 100 giorni di amministrazio-
ne presentano sfide notevoli. Un 
obiettivo primario è la creazione di 

un poliambulatorio per migliorare i ser-
vizi sanitari locali. Attualmente, ci sono solo 

due medici per 8.200 abitanti, mentre Povegliano, con una 
popolazione leggermente inferiore, ne ha cinque grazie alla 
medicina di gruppo. L'idea è di costruire un ambiente che 
incentivi i medici a lavorare nel comune, offrendo spazi ade-
guati e affitti calmierati. Il futuro del comune dipende dalla 
capacità di risolvere problemi infrastrutturali, migliorare i ser-
vizi pubblici e creare un ambiente scolastico e comunitario 
adeguato. Gli obiettivi e i progetti devono essere perseguiti con 
una visione a lungo termine, considerando sia le necessità 
immediate che lo sviluppo sostenibile del territorio».

GIANCARLO RESIDORI. Al centro del programma del candidato di centrosinistra temi caldi

Scuola, viabilità e salute

CANDIDATI AL CONSIGLIO  
COMUNALE

 

PIER FABIO FRIGO 

VALENTINA GIAGULLI 

BRUNO MARCHIOTTO 

ELENA CAMPEDELLI 

CIRO COCOZZA 

ANNALISA CARRAVETTA 

GIULIANO CORDIOLI 

STEFANIA DE MARTINO 

GIORGIO TURINA 

MARTA VITOLO 

MICHELE MARCOLONGO
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MATTEO BOLISANI

 
Diploma di licenza media lavoratore autonomo (agri-
coltore) . Da anni impegnato in varie associazioni locali, 
attualmente consigliere provinciale Acli Terra.
Dal 2019 al 2024 Consigliere Comunale con delega 
all’agricoltura.

MATTEO PADOVANI

Laureato in Architettura e Produzione Edilizia e 
Architetto libero professionista.  Dal 2019 al 2024 

-

MICHAEL KOLADE

29 anni, vive a Nogarole Rocca
Laurea in Scienze Informatiche e Informatico
Dal 2019 al 2024 Consigliere Comunale con delega alla 
promozione della banda larga e la digitalizzazione del 
territorio. Presidente dell’Associazione Afroveronesi. 
Appassionato di sport, musica e tecnologia.

SAJAN SOHAL 

30 anni, vive a Nogarole Rocca.

manager Specializzato in materia dogane import export. 

LULUCCAA
TRENTINITRENTINI

SINDSINDAACCOO
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ELEZIONI COMUNALI SABATO 8 E DOMENICA 9 GIUGNO 2024

Vota il sindaco 
 e una squadra vincente

ALESSANDRA CALEFFI

33 anni, vive a Nogarole Rocca con la figlia Diplomata nel 
settore turistico e poi diventata Consulente Assicurativo 
L’impegno per queste elezioni, cresciuto nel tempo, è 
nato come sfida per contribuire attivamente al vigore dei 
concittadini e allo sviluppo del territorio portando la sua 
visione lavorativa. Hobby: cucito e lettura.

FABIO TERZI

Medico veterinario per animali da compagnia.

politica ma da sempre attento ai temi sociali e di interes-
se pubblico.Interessi e passioni: viaggi, trekking e monta-
gna, musica rock e classica, eno-gastronomia.

ELISA MARTINI

Laurea triennale in scienze dell’educazione ed educatri-
ce professionale. Fin da giovane impegnata nell’associa-
zionismo a livello locale e provinciale. Volontariato inter-
nazionale in età giovanile. Dal 2014 al 2024 Assessore 
Comunale con delega alle Politiche sociali e scolastiche. 
Appassionata di cinema, teatro e viaggi.

CATIA MARCOMINI

Diploma Professionale per addetto alla Segreteria 
d’azienda, Corso di formazione per Agente Immobiliare, 
Corso di formazione per Amministratore di Condominio.
Agente e Consulente Immobiliare. Tempo libero : leggere 
e passegiate all’area aperta.

DAVIDE MAGALINI

38 anni, vive a Nogarole Rocca. Laurea magistrale in 
giurisprudenza e Avvocato civilista. Dal 2019 al 2024 
Consigliere Comunale con delega protezione civile e 
bandi provinciali, regionali, nazionali ed europei. 
Amo leggere e viaggiare.

ELEONORA FERRARI

Laureata in giurisprudenza con laurea magistrale e 
Avvocato esperta in diritto di famiglia e della crisi 
d’impresa. Impegnata nell’attività associativa locale.
Appassionata di libri, musica e viaggi

MARCO MANARA

LUCA TRENTINI

Manutentore elettrico. Responsabile Tecnico Azzurra 
Tennis Nogarole Rocca, socio fondatore Ass. Casa 
Famiglia S. Francesco e volontario in altre associazioni 
locali Dal 1999 al 2004 Consigliere Comunale con delega 
allo sport. Hobby: tennis, bici,sci

58 anni, vive a Nogarole Rocca con la moglie e tre figli. Diploma di 
Perito Agrario, esercita la libera professione in agricoltura. Sindaco 
uscente, ha guidato l’Amministrazio-ne Comunale anche tra il 2004 
ed il 2014. Ricopre la carica di Consigliere Provinciale dal 2021.

X
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� di Jacopo Burati 
 
Luca Trentini, 58 anni, perito agrario e 
libero professionista: il primo cittadino 
uscente si presenta con la lista civica “Nogarole Rocca 
Insieme”.  
Sposato, tre figli, residente da sempre a Nogarole Rocca, 
Trentini è stato sindaco del paese per tre mandati (dal 2004 
al 2014 e dal 2019 a quest’anno), con ulteriori esperienze 
amministrative da vicepresidente della Provincia. 
«La nostra lista nasce da una precisa idea di sviluppo resi-
denziale, urbanistico e sociale – spiega –. Elemento fonda-
mentale è il lavoro di squadra, con un gruppo coeso che ha 
prodotto un programma elettorale in continuità rispetto 
all’amministrazione uscente. Che è importante per 
concludere i progetti in corso il più velocemente pos-
sibile».  
La lista propone la conferma del 50% di assessori e 
consiglieri uscenti (Elisa Martini, Davide Magalini, 
Matteo Padovani, Matteo Bolisani e Michael Kola-
de), affiancati da nuovi candidati rispetto al gruppo 
delle elezioni di cinque anni fa. Il programma eletto-
rale si basa su alcuni macro temi. Per prima cosa 
viene rimarcato il concetto di comunità, con azioni 
dirette sul sociale in base a una crescita residenziale 
costante.  
«E’ opportuno erogare servizi adeguati – spiega 
Trentini – e soprattutto sostenere l’associazionismo 
locale, in modo da favorire occasioni di relazione tra 
i cittadini».  
Un altro tema è quello ambientale, con la partecipa-
zione al bando “Capitale Naturale” per la piantuma-
zione di nuove alberature, un piano pluriennale per il 
miglioramento del verde pubblico, la valorizzazione 
dei parchi esistenti e la creazione di un ulteriore pol-
mone verde per fare da contraltare all’accentuato 
sviluppo urbanistico.  
Appartiene allo stesso filone l’accento sull’energia 
alternativa, con una comunità energetica di cui il 
Comune si propone di essere parte attiva, oltre alla 
creazione di impianti fotovoltaici sul territorio. 
Importante inoltre per la lista civica di Trentini l’ade-
guamento delle infrastrutture stradali, grazie a una 
collaborazione costante con la Provincia. 
 «Stiamo lavorando per la soluzione del problema 
del traffico a Bagnolo con la creazione di una circon-
vallazione – sottolinea il sindaco uscente –, per il 
miglioramento della viabilità sulla strada provinciale 
di via Isotta verso Vigasio e per un migliore accesso 
alla zona industriale di Pradelle».  
Altri punti riguardano l’incentivazione al lavoro per 
il futuro dei cittadini, un maggiore coinvolgimento 
della scuola come motore d’integrazione e un’atten-
zione particolare ai finanziamenti per la cultura, per 
i beni monumentali (percorso di restauro della Rocca 
simbolo del paese), e per lo sport sul territorio.

LUCA TRENTINI. Si ricandida per dare continuità

La lista civica “Centro 
destra per Nogarole Rocca” 
ha presentato il proprio can-
didato sindaco: Sabrina 
Pomari, classe 1970, resi-
dente a Bagnolo, scenderà 
in campo per sfidare il sin-
daco uscente Luca Trentini.  
Volontaria di ANAS (Asso-
ciazione Nazionale di Azio-
ne Sociale), già presidente 
della sede di Nogarole e 
vicepresidente di ANAS 
Verona, è stata eletta di 

recente nel direttivo 
regionale. Sarà sostenu-
ta dai partiti di centro 
destra (Fratelli d’Italia, 

Forza Italia e Lega), con 
lo slogan “Più sostegno 

alle famiglie, più socialità e 
più sicurezza”.  

La lista è coordinata da Francesco Britto, già nel direttivo di 
Verona Domani, con l’appoggio del relatore provinciale di 
Forza Italia e sindaco di Bosco Chiesanuova Claudio Melotti, 
dalla referente di zona di Fratelli d’Italia Daria Mantovani e 
dall’assessore del Comune di Vigasio Nicole Mosele in rap-
presentanza della Lega.  

Presenti a sostegno della candidata anche i 
sindaci di Vigasio Eddi Tosi e di Erbè Nicola 
Martini. Durante la presentazione, Pomari ha 
rimarcato alcuni punti del programma eletto-
rale: interventi sulla viabilità e sulla sicurezza 
stradale; iniziative, creazione di spazi pubbli-
ci e maggiore facilità di trasporto per i giovani 
del paese; integrazione e multiculturalità da 
armonizzare; valorizzazione di beni ambien-
tali e culturali come il parco della rocca; inter-
venti sull’edilizia urbana e sulla manutenzio-
ne stradale; collaborazione con le istituzioni 
nazionali e internazionali su opere sovraco-
munali come la Mediana e il Parco del Tione.  
«La zona logistica e industriale del paese 
sono realtà dall’impatto sociale notevole – ha 
spiegato Sabrina Pomari –. Il paese ha circa 
4.000 abitanti ma si trova ad affrontare pro-
blematiche tipiche delle grandi città industria-
li. Pretendere di risolvere tutto e subito è 
impossibile ma bisogna puntare in alto e lavo-
rare per garantire un futuro più sereno».  
La lista è composta da un mix di vecchie e 
nuove leve, giovani e meno giovani. La lista 
comprende: Roberto Facincani (per due volte 
candidato sindaco a Nogarole), Lino Bigon, 
Emanuela Cristofoli, Tommaso Signoretti, 
Erica Scattolini, Mirko Campagnolo, Antonio 
Corrente, Daniele Marchi, Dino Casarotti, 
Carla De Zordo, Elena Pomari e Ivano Balda-
ni. 
 «La campagna sarà connotata da toni mode-
rati senza attaccare nessuno – assicura Fran-
cesco Britto –, ma volta a far conoscere e 
spiegare alla popolazione i propositi della lista 
e il programma condivisa da tutti i candidati».  
«Due liste che si sfidano offrono un confronto 
democratico – ha ribadito Claudio Melotti – da 
cui nascono nuove idee e una spinta più forte 
per un governo migliore. L’importante è man-
tenere la passione a servizio della comunità». 

La forza del gruppo
SABRINA POMARI. Cambiare per rinnovare

La svolta possibile
CANDIDATI  

AL CONSIGLIO 
COMUNALE 

  
Alessandra CALEFFI 

Catia MARCOMINI 

Davide MAGALINI 

Eleonora FERRARI 

Elisa MARTINI 

Fabio TERZI 

Marco MANARA 

Matteo BOLISANI 

Matteo PADOVANI 

Michael KOLADE 

Sajan SOHAL

CANDIDATI  
AL CONSIGLIO 

COMUNALE 
  

Elena POMARI 

Roberto FACINCANI 

Lino BIGON 

Emanuela CRISTOFOLI 

Tommaso SIGNORETTI 

Erica SCATTOLINI 

Mirko CAMPAGNOLO 

Antonio CORRENTE 

Daniele MARCHI 

Dino CASAROTTI 

Carla DE ZORDO 



Sindaco uscente di Sommacam-
pagna eletto nel 2019 con la coa-
lizione di centrosinistra, Fabrizio 
Bertolaso si ricandida guidando 
la lista “Bertolaso sindaco” che 
vede questa volta l’appoggio di 
Lega, Forza Italia e Fratelli d’Ita-
lia.  
«Il ruolo della politica è dare 
risposte alle problematiche del 
nostro territorio – spiega Bertola-
so, ingegnere, classe 1976 –. La 
squadra della scorsa amministra-
zione ha lavorato bene, ma con il 
tempo si è creato un logoramento 
dei rapporti e di conseguenza è 
sorta la necessità di un cambia-
mento che permettesse di affron-
tare le nuove sfide».  
A seguirlo nel suo nuovo percor-
so due assessori uscenti: Nicola 
Trivellati, assessore con deleghe 
al Bilancio, Tributi e Attività 
Produttive, e Marco Montresor, 
deleghe Ambiente ed Ecologia. 
Di cosa va più fiero degli ultimi 
anni di amministrazione? 
«Siamo stati il primo Comune 
veneto a lavorare per la creazio-
ne di una comunità energetica, e 
tra i primi in Italia. Abbiamo 
puntato molto anche sulla raccol-

ta differenziata, che ritengo una 
tematica molto importante. 
Siamo tra i primi a livello nazio-
nale nel riciclo e abbiamo anche 
introdotto la raccolta di mozzico-
ni e scarpe da ginnastica».  
Parlando invece di futuro, che 
obiettivi propone la lista? 
«Il calo di natalità è un tema che 
mi sta molto a cuore. È vero che 
è una questione da risolvere a 

livello nazionale, 
ma è altrettanto vero 
che le amministrazioni 
possono comunque fare qualco-
sa. Noi vogliamo lavorare ad 
esempio sull’urbanistica, recupe-
rando aree degradate per permet-
tere alle giovani famiglie di vive-
re a Sommacampagna vicino ai 
nuclei familiari di origine, che 
sono un importante supporto.  

E non mancheranno le iniziative 
per fare fronte alle problemati-
che ambientali con l’obiettivo di 
limitare l’inquinamento e gli 
impatti delle variazioni climati-
che».  
E poi i servizi in difficoltà... 
«In queste ultime settimane 
siamo riusciti a fare riaprire la 
farmacia che aveva precedente-
mente chiuso. Bisogna anche 
lavorare sugli asili nido che a 
Sommacampagna sono quasi 

tutti di natura privatistica 
e hanno difficoltà a 

rimanere in piedi.  
Non meno impor-
tanti le attività 
produttive, i 
nostri agricoltori 
si stanno confron-

tando con normati-
ve che li mettono in 

difficoltà, noi dobbiamo 
aiutarli a rimanere sul mercato».   
In questo senso possiamo punta-
re sulla qualità dei prodotti, e a 
Sommacampagna possiamo van-
tarci di eccellenze del Made in 
Italy, ma anche sulla possibilità 
di creare agriturismi che attrag-
gano più visitatori».   
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FABRIZIO BERTOLASO. Una nuova maggioranza dopo quella logorata del primo mandato

Un paese per giovani e imprese
CANDIDATI  

AL CONSIGLIO  
COMUNALE 

BINDI FEDERICA 
BONFANTE LUCA 
BRIAN RAISSA 

CANTERI BIANCOLINI MERY 
CAPRARA SILVIA 

GIACOPUZZI DAVIDE 
GIANELLI ROBERTO 
MARANGONI FABIO 

MONTRESOR MARCO 
PALUMBO FRANCESCO 
PANARESE DOMENICO 

RIGO FILIPPO 
TRIVELLATI NICOLA 
TURAZZINI CHIARA 
VENTURELLI ERIKA 
ZAMPIERI SILVANA 
VESENTINI ANDREA 
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L’amministrazione di Sommacampagna 
arriva al capolinea e mentre il sindaco, 
Fabrizio Bertolaso, passa al centrodestra, il 
vicesindaco, Giandomenico Allegri, ha 
preso il posto di frontman nella coalizione 
centrosinistra. Allegri, che ha alle spalle 
diversi incarichi, tra i quali assessore 
all’edilizia a Sommacamapagna, Consiglie-
re della Provincia di Verona e referente pro-
vinciale del Pd, scende in campo e si candi-
da con la lista “Allegri sindaco”.  
«Abbiamo una squadra ben qualificata – 
spiega il vicesindaco – e il lavoro delle pre-
cedenti amministrazioni lo ha dimostrato 
più e più volte. Inoltre, il nostro gruppo ha 
piena libertà di azione, noi rispondiamo 
solamente alle cittadine e ai cittadini del 
Comune». Nella sua lista si ripropongono 
l’assessora alla cultura, Eleonora Principe, e 
l’assessora ai servizi sociali e politiche gio-
vanili, Paola Pighi. 
Quali sono i risultati dei quali va più fiero 
dei suoi anni da amministratore? 
«In quanto Assessore con delega ai Lavori 
Pubblici mi sono occupato in particolar 
modo delle opere pubbliche e devo dire che 
i risultati sono sotto gli occhi di tutti. 
 A partire dalla nuova viabilità: via Ciro Fer-
rari è stata prolungata per alleggerire il traf-
fico su via Verona. Poi la Variante stradale 
tra via dell’Artigianato e via Aeroporto, che 

ci permette di mettere in 
sicurezza un incrocio molto 
pericoloso. Ma anche dal 
punto di vista culturale ci 
sono stati importanti miglio-
ramenti, ad esempio il mer-
cato della terra e le giornate 
Fai, queste ultime sono state 
un grande successo, soprat-
tutto tenendo conto delle 
dimensioni del nostro Comu-
ne». 
Guardando invece al futu-
ro, quali sono gli obiettivi 
fondamentali?  
«Innanzitutto, vogliamo ter-
minare le opere pubbliche in 
corso. E poi abbiamo 
creato un programma 
ricco di nuove proposte, 
dalla realizzazione di 
un centro prelievi a 
Caselle alla creazione di 
bancomat a Sommacam-
pagna e Custoza. In più, 
una comunità per essere tale 
ha bisogno dei luoghi dove trovar-
si: vogliamo sistemare i centri sociali di 
Caselle e Custoza, riqualificare gli impianti 
sportivi nei tre centri e realizzare una nuova 
scuola costruita con criteri antisismici a 

Custoza. Quindi anche migliorare i rap-
porti Comune-cittadino e Comune-impre-

se. Tutto seguendo una visione di Paese 
inserito in contesto europeo e che rispetti 
l’agenda green, con più piste ciclabili, più 
mezzi pubblici e in forte contrasto all’inse-
diamento di nuove discariche».  

GIANDOMENICO ALLEGRI. Un vasto programma di opere pubbliche per completare quanto avviato

«Rinnoviamo il patto coi cittadini»
CANDIDATI  

AL CONSIGLIO  
COMUNALE 

 
ELEONORA PRINCIPE  

ALICE BELTRAME 
GIACOMO BERTASINI 
THOMAS BOGDANICH 

MAURIZIO GIUSEPPE CASSANO 
MICHELA CERESINI 

GIANFRANCO DAL FORNO 
PAOLO FIORINI 

MARCO GIRARDI 
ANA MARIA CRISTINA JURGE 

MORENO LEONCINI 
GRAZIELLA MANZATO 

ELISA MOSCONI 
AUGUSTO PIETROPOLI 

PAOLA PIGHI 
GIOVANNI TURRINI DETTO GIANNI
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‘Uniti per Valeggio’, 18,7% alle elezioni del 
2019, avrà lo stesso candidato sindaco di 
cinque anni fa: Enrico Bertuzzi, quarantu-
nenne, sposato con quattro figli, libero pro-
fessionista, consigliere comunale dal 2015. 
Impegnato socialmente, è particolarmente 
attivo nel movimento contro la discarica di 
amianto che potrebbe essere costruita in 
località Ca’ Balestra.  
Presenta un programma orientato al cam-
biamento con attenzione all’ambiente e al 
sociale.  
Originale l’idea del ‘Piano del Verde’ un 
piano regolatore per guidare gli interventi 
che coinvolgono il verde e che prevede la 
piantumazione di nuovi alberi oltre all’isti-
tuzione del Parco del Monte Mamaor e un 
attento monitoraggio delle cave. 
“Attueremo un Programma Integrato di 
Rigenerazione Urbana- promette Berrtuzzi- 
con il supporto e le proposte da privati cit-
tadini, attività commerciali, ristorative, 
ricettive e artigianali, al fine di rispondere 
alle necessità reali dei singoli settori prov-
vedendo contestualmente alla cura delle 
strade e delle piazze ed eliminando le bar-
riere architettoniche. 
Tra gli obiettivi il riconoscimento Unesco 
del Ponte Visconteo per avere accesso a 
fondi nazionali ed europei per il suo restau-
ro, la costruzione di un nuovo ponte ed il 

potenziamento dei parcheggi 
e delle piste ciclo-pedonali. 
Ed anche pannelli solari sugli 
edifici comunali, un un parco 
fotovoltaico che fornisca una 
parte del fabbisogno del 
paese, utilizzando le ex-cave 
e la costituzione di comunità 
energetiche con il duplice 
fine di ridurre i costi e salva-
guardare l’ambiente. 
Oltre alla riduzione della 
Tari, Bertuzzi propone il 
sostegno alla famiglia, alla 
disoccupazione e agli 
anziani sotto forma di ser-
vizi e contribuzioni eco-
nomiche e la realizzazione 
della Casa di Riposo oltre 
alla revisione del contributo 
per chi è in una Rsa potenziando 
la collaborazione con l’Ulss per quel 
che concerne l’assistenza domiciliare. 
Sul fronte sicurezza ‘Uniti per Valeggio’ 
vuole incrementare la presenza della Polizia 
Locale in collaborazione con i Carabinieri, 
la video sorveglianza, il controllo di vicina-
to e il contrasto alle infiltrazioni di stampo 
mafioso mediante la trasparenza e la scru-
polosa attenzione alle procedure d’appalto.  
Bertuzzi intende anche sensibilizzare gli 

studenti sui doveri ed il rispetto civico, 
realizzare uno spazio d’aggregazione per i 
giovani e dare impulso allo sport “strumen-
to di educazione personale, di aggregazione 
e inclusione sociale, elemento fondamenta-
le per il raggiungimento di un benessere 
psicofisico completo”. 
“Valeggio attende da svariate amministra-
zioni uno spazio dedicato alle associazioni 
in cui queste possano incontrarsi e operare” 
e ‘Uniti per Valeggio’ s’impegna a fornire 
loro una spazio da adibirsi a “casa”.  

ENRICO BERTUZZI. Parco a Monte Mamaor e Ponte Visconteo per un turismo slow e sostenibile

Un voto per più verde e più sociale
CANDIDATI

AL CONSIGLIO
COMUNALE

ADAMI FILIPPO 
BENEDETTI ANTONIETTA 

BUSATO MARCO 
CAMPAGNARI ERIC 

CASANDRINI GIACOMO 
DANZI LUCA 

FOGLIA FEDERICA 
FORONI ADRIANO 

GIORDANO DANILO 
MENEGARDO ANDREA 

PARONI DIEGO 
PICCOLI IRENE 

PIERANGELI SIMONE  
RIZZO ANNA RUBERTI LINDA 

SCOLPATI CHIARA 



Alessandro Gardoni, candidato sindaco di Valeggio, forte del-
l’appoggio di tutto il centrodestra, presentando il suo program-
ma tiene a evidenziare come per realizzare opere importanti sia 
necessaria una filiera che unisca Comune, Provincia, Regione 
e Stato centrale. 
Lo ha fatto in occasione della presentazione del sostegno alla 
sua candidatura parte da Forza Italia, presente alla conferenza 
stampa sia con il coordinatore regionale e deputato, Flavio 
Tosi, con Alberto Bozza, consigliere regionale.  
Ma l’unità della coalizione, assieme ovviamente alla compo-
nente civica indispensabile alle comunali, dovrebbe anche 
essere garanzia di un’amministrazione che poi possa contare 
appunto sulla filiera dei finanziamenti, delle autorizzazioni e di 
tutte quelle sinergie che si rendono necessarie per governare il 
territorio in modo efficiente e rapido. 
E questo Gardoni si sente di poterlo garantire con la sua rete dei 
rapporti con la Provincia, con i consiglieri e gli assessori regio-
nali e con i rappresentanti a Roma della maggioranza di gover-
no. 
«E di cose ce ne sono da fare - dice Gardoni- visto che la mia 
amministrazione è stata mandata a casa anzitempo, mentre 
stava completando la nuova scuola. Non solo quella primaria, 
ma anche la scuola materna con l’asilo nido. Se avessi potuto 
portare a temine il mandato avremmo potuto aprirla già dal 
prossimo settembre. Ma me lo hanno impedito. Sarà questa una 
delle opere che ci impegniamo a realizzare nei primi 100 gior-
ni». Ma ci sono altre opere importanti nel programma di Ales-
sandro Gardoni, «non solo per il capoluogo, ma anche per le 
frazioni» tiene a specificare. Come il completamento della tan-
genziale per risolvere i problemi della viabilità e la costruzione 
a Borghetto di un nuovo ponte per poter dare nuova dignità al 
Ponte Visconteo e poterlo valorizzare come monumento. 
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ALESSANDRO GARDONI. «Ci hanno fermato, ma nei primi 100 giorni recupereremo il tempo perduto»

«Ripartirermo dalle scuole» GARDONI SINDACO 
Bruna Bigagnoli 
Andrea Parolini 
Eve Nocentelli  
Claudio Pezzo  
Elena Baggio  
Cristian Benini 
Massimo Brunelli 
Andrea Cattani 
Cristina Ciresola  
Margherita Cressoni  
Antonio De Gobbi  
Ylenia Fomari  
Elena Fumaneri 
Marco Mazzi  
Chetty Teballi detta 
Ketty 
Thomas Zilio 
 
FORZA ITALIA 
Mazzafelli Simone 
Bonfaini Francesco 
Bruno Gabriele France-
sco 
Castagna Valentina 
Ferrari Mara 
Manojlovic Valentina 
Marino Damiano 
Mason Andrea 
Candidati consiglieri: 
Mauro Alice 
Paolantonio Michael 
Paterna Leonarda 
Pavanello Riccardo 
Spinaroli Nadia Marisa 
Spinaroli Sofia 
Vesentini Andrea 

FRATELLI D’ITALIA 
Franca Benini  
Silvia Banchieri 
Serena Parolini 
Nicolò Maria Pezzini 
Fabrizio Dall’Oca  
Elio Mazzi  
Marco Braganza  
Vania Vicentini  
Giovanni Pasotto  
Lorenzo Cordioli 
Water Bignotti  
Tommaso Remelli  
Gabriela Alexandra 
Visan  
Luana Corona  
Luca Mastrodonato  
Nadia Giuseppina 
Ravelli 
 
LEGA - LIGA VENETA  
Paola Brazioli 
Alessandro Fabrizio 
Campagnari 
Maurizio Camuti,  
Alessandro Carteri  
Sonia Castelli  
Luisa Cressoni 
Gianluca Lupareli  
Corrado Mazzi 
Andrea Molinari  
Thairin Nunez  
Franco Civetti  
Alessandro Venturelli 
 



� di Matteo Zanon 

Pioggia di entrate per il bilancio comunale 
di Povegliano. L’amministrazione ha rice-
vuto buone notizie da situazioni a cui 
stava lavorando da tempo.  
Il primo bonifico arriverà dal Conto Ter-
mico del GSE - Gestore Servizi Energetici 
- che ha riconosciuto un contributo straor-
dinario legato alla rinnovata piastra poli-
valente “Pino Benato” recentemente inau-
gurata.
«In fase di progettazione avevamo tenuto 
conto di questa  opportunità legata all'effi-
cientamento energetico - conferma Mauri-
zio Facincani, vicesindaco con delega al 
bilancio - e non ce la siamo fatta scappare, 
muovendoci subito per presentare l'istan-
za».
La somma in arrivo a Povegliano sarà di 
115.696,25 euro, composta per la quasi 
totalità dalla voce legata all'Isolamento 
termico, con in aggiunta una piccola

quota legata alla diagnosi energetica.  
A conti fatti, grazie anche all’ingente 
importo già ottenuto dall’assicurazione 
(circa € 135.000), la rinnovata struttura di 
via Monte Grappa (che era stata abbattuta 
nel 2021 da un fortunale) è stata pagata a 
prezzo di saldo dall'Amministrazione 
Tedeschi, impegnando poco più di 70.000 
euro.  
Grande soddisfazione anche dalla sindaca 
: «Il GSE ha riconosciuto la grande quali-
tà del progetto che abbiamo portato avan-
ti. Con la rinnovata tensostruttura abbia-
mo restituito al paese non solo “la casa 
dello sport”, ma anche un’opera con un 
impatto straordinario, per la tutela del-
l’ambiente e il minor consumo energeti-
co».  
Sono in arrivo da Roma i soldi come risar-
cimento dell’impennata dei costi legata al 
caro energia: ben 176.538,03  euro. 
Inoltre, come parziale rimborso all'incre-
mento dovuto ai costi delle materie prime, 

sono confermati altri 32.976,20 euro, a 
compensazione dei costi della rotonda 
costruita al ponte quadruplo. Nelle casse 
comunali quindi c'è un tesoretto di quasi 
330mila euro.  
Per Roberta Tedeschi: «Il bilancio di que-
st'anno era già fortemente caratterizzato 
dagli investimenti, ma con questo extra-
gettito andremo a realizzare 2 opere molto 
attese. In primis, dopo l’efficientamento 
energetico delle torri faro e degli edifici di 
via Monte Grappa, come promesso rifare-
mo il fondo della piastra polivalente, com-
pletando così la tensostruttura che è utiliz-
zata soprattutto dai giovani».  
«Poi riqualificheremo anche i campi da 
bocce del centro sociale, opera attesa e 
richiesta da molti anziani: valorizzeremo 
così una delle attività motorie che sono 
anche aggreganti per la terza età. Non ci 
accontentiamo naturalmente, altri progetti 
per lo sport e la salute sono in cantiere» 
conclude la sindaca. 

Nuovo direttivo per il “Team Bike”  
Il gruppo amatoriale di ciclisti del “Team Povegliano Bike” si è riunito per l’approvazione del bilacio e per presenta-
re le novità. Il nuovo direttivo, eletto il 3 dicembre, si è presentato ai tesserati - presidente Paolo Puggia, vice Luca 
Ferraro, tesoriere Augusto Peretti, segretario Luca Ronca, Consiglieri Andrea Dal Ben, Marco Segna e Giorgio Pia-
cenza - ed è stata l’occasione per consegnare le nuove divise e conoscere i nuovi sponsor (Sec, Glass Drive, Ottica 
Mazzini, Arredobagno Venturi, Disconzi Infissi, Falegnameria 
Bovo, Rc Immobiliare e  Pasquale Marrapese). 
«Siamo una società amatoriale e ci piace andare in bicicletta 
in compagnia. Cerchiamo di tenerci in forma pedalando” pre-
cisa il segretario Ronca che conclude: “Il gruppo è aperto a 
qualsiasi età e chi volesse farne parte è il benvenuto».  
Dal 7 al 9 giugno, intanto, il Team ha programmato una tre 
giorni a Riccione e a suon di pedalate si cimenteranno sulla 
salita del Carpegna, compagna di lughi ed estenuanti allena-
menti di Marco Pantani. (T. Zan.)
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ENTRATE RECORD PER IL COMUNE. Risorse investite nelle strutture

330mila €, ecco il tesoretto

�  Notizie in breve

RIPARTE “CI STO? AFFARE FATICA!”. Torna a Pove-
gliano per l'estate 2024 l'iniziativa "Ci Sto? Affare Fatica!", un 
grande progetto di impegno civico per la cura dei beni comuni, 
dedicato ai nostri giovani.  
Il progetto coinvolge i ragazzi e le ragazze dai 14 ai 19 anni 
durante il periodo estivo ed è rivolto a chi ha volontà di mettersi 
in gioco, conoscere nuove persone e sporcarsi le mani per ren-
dere il proprio territorio un posto migliore. Divisi in gruppi, i 
ragazzi e le ragazze svolgeranno dei piccoli lavori di cura del 
verde, di pulizia di strade, di tinteggiatura di panchine e simili. 
In cambio i giovani riceveranno per il loro impegno un piccolo 
contributo: il "buono fatica". Ciascun gruppo sarà accompagna-
to da un giovane volontario (tutor) col ruolo di guida e coordi-
natore e da un adulto “tuttofare” (handyman) che trasmetterà le 
competenze tecniche/artigianali del lavoro sul campo. Si cerca-
no anche tutor (ruolo riservato ai giovani tra 20 e 30 anni). A 
Povegliano nella prima parte dell'estate verranno attivati 2 can-
tieri nelle settimane dal 10 al 14 giugno e dal 17 al 21 giugno. 
Iscrizioni tramite il sito del progetto: www.cistoaffarefatica.it.



� di Gianluca Ruffino 

Dopo cinque anni d’inferno, 
i tifosi del Chievo possono 
gioire. Il Chievo è tornato è 
nelle mani della sua gente e 
di chi ha fatto la storia di 
questo club: Sergio Pellis-
sier. L’attuale presidente 
della Clivense, insieme al 
vicepresidente Enzo Zanin 
e ad un progetto che conta 
oltre 800 soci, è riuscito ad 
aggiudicarsi all’asta il mar-
chio dell’A.C. Chievo Vero-
na, grazie ad un’offerta di 
330 mila euro. 
L’ex capitano e leggenda 
del club scaligero ha parlato 
di quali sono gli obiettivi 
futuri di questo progetto, 
che vuole riportare il Chie-
vo nel calcio che conta. 
La sua società è una public 
company, con oltre 800 
soci. Quanto è difficile riu-
scire ad accontentare 
tutti? 
Naturalmente non puoi 
accontentare tutte queste 
persone. Noi stiamo cercan-
do di fare del nostro meglio 
e portare avanti il nostro 
progetto, che soci e sponsor 
hanno sposato contribuendo 
all’acquisizione del marchio 
Chievo. Quello che possia-
mo fare è renderli partecipi, 
operando in maniera sincera 
e cristallina. 
La vostra offerta definiti-
va di 330 mila euro è arri-
vata dopo una prima di 
100 mila euro. Quanti 
sono stati i soci che hanno 
aderito alla richiesta di 
fondi extra? 
Gran parte dei soci hanno 
dato il proprio contributo. 
C’è stato chi ha messo 
tanto, chi meno, ma l’im-
portante è che abbiano par-
tecipato. Questo dimostra 
che quello che abbiamo 
fatto è di interesse. E questa 
è una cosa molto positiva 
per noi. 
Quali sono gli obiettivi 
societari nell’imminente 
futuro? 

La prima cosa è che ci diano 
il marchio, visto che l’ab-
biamo pagato e siamo in 
attesa dell’ufficialità. Dopo-
diché valuteremo alcune 
situazioni, tra le quali quella 
della squadra da comporre. 
Parlando di obiettivi spor-
tivi, quelli della Clivense 
erano già ambiziosi. Aveva 
parlato anche di serie A 
entro il 2029. A questo 
punto alzerà ancora di più 
l’asticella? 
Bisogna sempre puntare in 
alto. La Serie A è la ciliegi-
na sulla torta del nostro pro-
getto, ma nel breve periodo 
l’obiettivo è quello del rag-
giungere il professionismo. 
Cercheremo di arrivarci il 
prima possibile. 
Il Chievo è stato un mira-
colo sportivo ma rovinato 
da una gestione sbagliata. 
Ci sono tante società del 
panorama veronese, come 
Virtus e Caldiero, che 
sono un modello di pro-
grammazione mirata e 
sostenibile. Possono diven-
tare un esempio da segui-
re? 
Il nostro esempio è il Chie-

vo dei primi tempi, una 
società a gestione familiare 
che gestiva bene i soldi. 
Certo che queste società che 
stanno facendo bene e 
faranno sicuramente bene 
hanno dei progetti impor-
tanti e ammirevoli. 
Le sue immagini insieme 
ai tifosi hanno fatto il giro 
del web. Cosa rappresenta 
per lei il Chievo? 
Il Chievo rappresenta una 
società fondamentale per la 
mia carriera calcistica. Sono 
rimasto per 19 anni in que-
sta squadra, giocando in 
Serie A soltanto con questa 
maglia. Qui sono cresciuto e 
diventato uomo. Per tre anni 
siamo stati etichettati come 
traditori, perché avevamo 
creato la Clivense e il tifoso 
del Chievo non avrebbe 
dovuto tifare un’altra squa-
dra al di fuori del Chievo. 
Oggi abbiamo dimostrato, 
acquisendo il marchio, che 
quei traditori stavano sem-
plicemente lavorando per 
poter riconsegnare il Chievo 
a chi gli ha sempre voluto 
bene. Questa è la cosa più 
emozionante. 

CALCIO. Torna il marchio legittimo e il 
Chievo Verona è tornato dall’inferno
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Sergio Pellissier: 
«ecco cosa faremo»

� Notizie e appuntamenti
VILLAFRANCA CALCIO: PANCHINA A BOZZINI. Il 
Villafranca Calcio, dopo aver sollevato dall’incarico il mister 
della Prima Squadra Paolo Corghi,  ha ufficializzato chi guiderà la 
formazione che milita in Eccellenza nella prossima stagione. Non 
sarà una new entry, ma un allenatore che conosce già l’ambiente 
e la squadra, ovvero mister Luca Bozzini, già vice di Paolo Cor-
ghi nella passata stagione. 
Bozzini vanta esperienze nello 
staff tecnico di società come 
Suditirol, Mantova, Pavia, Pro 
Piacenza e Giana Erminio in 
Lega Pro; come allenatore ha 
guidato Governolese, e Garda in 
Eccellenza e San Giovanni 
Lupatoto in Promozione. 

TENNIS, DA IANNECE E MANFRIN ALTRI DUE TITO-
LI REGIONALI A VERONA. Al Tennis Club Este i Campio-
nati Regionali Under per le categorie 13–14–15–16, maschili e 
femminili, con 185 giovani atleti e atlete iscritti negli otto tabello-
ni che hanno decretato i campioni e le campionesse regionali per 
le quattro categorie di età e distribuito i pass ai Campionati Italiani 
giovanili. Verona porta a casa altri due titoli, dopo quelli dei gio-
vani Pietro Trettene (At Villafranca) nell’U12 e Cristiano Margot-
to (Ct Scaligero) nell’U10, con le giovani promesse Camilla Ian-
nece (Ct Scaligero) nell’U13 e Anna Manfrin (Ct Cerea) nell’U16. 

Iannece all’ultimo atto 
ha avuto la meglio nel 
derby veronese su Gioia 
Bonomi (At S. Giovanni 
Lupatoto) con un dop-
pio 6-2. La ceretana 
Manfrin invece ha 
s.uperato Virginia Zema
(Green Garden) con il
punteggio di 6-4 6-1

Enzo Zanin e Sergio 
Pellissier firmano la 
maglia che porta alla 
Clivense il marchio  
A. C. Chievo Calcio
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� di Jacopo Burati 

Si è chiusa una stagione transi-
toria per i Redskins Verona. La 
società del presidente Moreno 
Fabbrica, che da dieci anni 
gioca le partite casalinghe 
all’impianto “Nino Mozzo” di 
San Giovanni Lupatoto, guar-
da al futuro con ottimismo 
nonostante il numero di scon-
fitte stagionali abbia ampia-
mente superato quello delle 
vittorie. Le ultime due gare 
contro Cernusco e Busto Arsi-
zio hanno comunque cementa-
to la volontà di disputare 
anche nel 2024/25 il campio-
nato di seconda divisione.  
Un campionato difficile, con 

squadre di grande tradizione 
come i campioni in carica dei 
Lions Bergamo, oltre ai Ben-
gals Brescia e ai Saints Pado-
va. «Quest’anno abbiamo 
avuto un esodo importante di 
giocatori verso altri lidi come 
Varese, Parma, Brescia e 
Modena – spiega il presidente 
–. Questo ci ha costretto a 
velocizzare l’inserimento di 
giovani provenienti dal nostro 
settore giovanile e che avreb-
bero avuto bisogno di ulteriore 
rodaggio per essere pronti. Da 
un lato i risultati non sono stati 
esaltanti, dall’altro l’esperien-
za accumulata ha permesso 
loro di crescere in maniera più 
repentina e acquisire maggiore 
malizia. L’anno prossimo si 
prospetta per noi un campio-
nato certamente migliore e con 
prospettive interessanti». Il 
punto di forza rimane quello di 
un vivaio sempre florido e 
promettente, che comprende 
under 15, under 19 e coppa 
Italia riservata agli under 21. 
«Si tratta di uno sforzo notevo-
le per il materiale umano 
impiegato e per i costi derivan-
ti – ammette il presidente Fab-
brica –. La Federazione non ha 
grandi fondi economici, moti-
vo per il quale molte società 
stanno unendo le forze. Il 
nostro intento è comunque 
quello di andare avanti così».  
Il coaching staff è di alto livel-
lo: l’head coach Franco Ber-
nardi (già coach della Nazio-
nale che ha vinto gli Europei) 
è affiancato dagli assistenti 
Fabio Vandin (difesa) e 
Michele Fabbrica (attacco). 
La seconda e l’ultima settima-
na di giugno sono in program-
ma due Open Day rivolti alla 
ricerca di nuovi talenti, sempre 
all’impianto “Nino Mozzo”.  
Per la prossima stagione i 
Redskins stanno valutando di 

reintrodurre il “flag football”, 
la specialità che prevede di 
strappare la bandiera dalla cin-
tura dell’avversario al posto 
del classico placcaggio. La 
società veronese è stata tra le 
pioniere in passato partecipan-

do anche ai campionati mon-
diali ed europei dedicati. «Il 
flag football rappresenta il 
futuro del nostro sport ed è 
stato promosso sport olimpico 
in vista del 2028 – conclude 
Fabbrica –. È una pratica 

avvincente che non prevede 
contatto fisico ed è molto 
divertente. Abbiamo una gran-
de tradizione che vogliamo 
riprendere puntando sulla pro-
mozione all’interno degli isti-
tuti scolastici».  

FOOTBALL AMERICANO. Stagione transitoria per la squadra veronese

Sette titoli per il 
Karate Villafranca 

� di Matteo Zanon 

Sabato 4 e domenica 5 maggio si è svolto il Campionato Ita-
liano Fedika a Santa Croce sull’Arno (Pistoia). In un Palapa-
renti gremito hanno partecipato 900 atleti di karate. La “Asd 
Ni Sente Nashi” di Villafranca, unica scuola della Provincia 
di Verona, ha partecipato con 21 atleti vincendo sette titoli 
italiani. Nella specialità Kata oro e titolo di Campionessa e 
Campione Italiano per Greta Esposito (nella foto) di Villa-
franca, Marta Caporali di Alpo, Linda Lucchi di Caluri, 
Gianmarco Girolimetto di Villafranca e Leonida Bellomo 
di Dossobuono, quest’ultimo capace di conquistare anche 
l’oro a squadre assieme a Giuseppe Franco e Andrea 
Trida, tutti di Dossobuono. Secondo gradino del podio per 
Giovanni Battocchio di Povegliano, Giada Coccu di Villa-
franca, Andrea Trida di Dossobuono e per la squadra di Kata 
composta da Marta Caporali, Matilde Minno e Noa Zuc-
cher. Bronzo per Damiano Pasquetto di Castel d’Azzano, 
Sole Defendini e Nicolò Trida di Dossobuono.  
Quarto posto per Martina Menegazzo e Cristian Bianchi, 
quinto per Rachele Segala, Noa Zuccher, Matilda Minno, 
Francesco Guerrini  e Giacomo Venturini. 
Nella specialità Kumite (combattimento) titolo italiano per 
Gianmarco Girolimetto. Argento per Damiano Pasquetto 
e terzo gradino del podio per Pietro Longo (Villafranca). 
Degno di nota il risultato di Francesco Fattori, capace di lot-
tare con onore non riuscendo però a contrastare l’enorme 
livello nella sua categoria. Domenica 12 maggio, alla Festa 
dello Sport, è stato premiato dal comune di Villafranca con il 
riconoscimento di “Fair Play”. Premio anche per Marta 
Caporali per l’ennesimo trionfo: l’atleta, infatti, ha vinto 20 
gare consecutivamente. 
La scuola di karate “Ni Sente Nashi” è presente nel comune 
di Villafranca con due sedi, a Dossobuono e a Villafranca e 
una a Caselle e tutti i giorni promuove corsi di karate e pro-
pedeutica a tantissimi atleti soprattutto bambini e ragazzi 
divisi per età e grado.  I maestri sono Augusto Caporali e 
Romano Gamberoni che con la loro amicizia hanno creato 
questa enorme realtà dal 1994. I due fondatori sono coadiu-
vati dagli allenatori Rachele Segala, Martina Menegazzo, 
Francesco Fattori, Mattia Tromba e Ryan Piccoli, tutti 
allevi che sono cresciuti nella scuola. 

� Campionati Italiani

Il futuro dei Redskins 

Wheelchair tennis  
a San Giovanni 

Torna a San Giovanni Lupatoto sabato 15 giugno il torneo esi-
bizione “Wheelchair” di tennis in carrozzina. Il comune lupato-
tino è stato scelto come una delle nove tappe del circuito nazio-
nale dedicato alla specialità tennistica riservata ad atleti con 
disabilità. La formula prevede un torneo oppure una serie di 
allenamenti ed esibizioni per promuovere la disciplina, con la 
presenza della responsabile del settore “Wheelchair” della 
Regione Veneto Alice Zapolla. L’evento “Wheelchair” si terrà al 
circolo tennis di via Roma in concomitanza col torneo giovani-
le “Kinder” che si svolgerà dall’8 al 23 giugno ed è riservato 
alle categorie dall’under 9 all’under 16 sia maschile che femmi-
nile. Tutti i migliori atleti si ritroveranno poi nella tappa finale 
del Master di Milano previsto a fine luglio. 
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� di Matteo Zanon 

La stagione delle due squadre 
di pallamano di Verona si è 
conclusa con due ottimi risul-
tati. Infatti, sia la formazione 
femminile dell’Olimpica Dos-
sobuono e sia la Pallamano 
Vigasio maschile hanno rag-
giunto la salvezza dopo aver 
affrontato i playout. La squa-
dra del presidente Marco 
Beghini, ha raggiunto una sto-
rica salvezza nella massima 
serie (A1) dopo un cammino 
difficile culminato con l’otta-
vo posto al termine della regu-
lar season. Per soli 5 punti, le 
ragazze  - allenate da Elena 
Barani e successivamente 
sostituita ad inizio aprile da 
Carlo Nordera - hanno dovuto 
affrontare la fase dei playout. 
La compattezza del gruppo ha 
permesso di liquidare la prati-
ca Lion Sassari (vittoria 29-27 
a Sassari e 30-15 a Dossobuo-
no) e di conquistare la tanto 
desiderata salvezza. «Siamo 
state brave a non disunirci 
anche nei momenti di difficol-

tà. Siamo partite bene vincen-
do lo scontro diretto contro 
Mezzocorona poi però sono 
arrivate tante sconfitte con 
squadre che stanno giocando i 
playoff. Essere abituate, dagli 
anni precedenti, a vincere 
quasi tutte le gare in campio-
nato e ritrovarsi a perdere cin-
que partite consecutive non è 
stato semplice. Abbiamo cre-
duto tanto nella squadra, l’una 
con l’altra credendo sempre di 
più che questo risultato sareb-
be stato possibile», racconta 

l’esperto capitano Martina 
Mazzieri. In campo maschile 
invece, la formazione della 
Pallamano Vigasio, militante 
nel campionato di A2 Bronze, 
ha portato a casa una splendi-
da salvezza. Dopo aver chiuso 
al sesto posto con 14 punti la 
regular season (le prime due ai 
playoff mentre le altre ai pla-
yout) ha disputato una Poule 
retrocessione sontuosa, chiusa 
al primo posto con 10 punti (5 
vittorie e 1 sconfitta) che equi-
vale al terzo posto in classifi-

ca. «La squadra composta dal-
l’unione dei giocatori della 
formazione di Dossobuono e 
di quella di Vigasio, ad inizio 
stagione ha avuto qualche dif-
ficoltà, ma nella seconda parte 
siamo riusciti a creare un 

gruppo molto valido che ci ha 
permesso di trovare delle 
soluzioni giuste, sia in attacco, 
sia in difesa. Abbiamo dimo-
strato che il gruppo è molto 
valido, sconfiggendo la coraz-
zata del Belluno che al novata 

per cento verrà promossa in 
A2 Silver» precisa il dirigente 
Vanni Faccini. Guardando alla 
prossima stagione, «abbiamo 
deciso di confermare tutti i 
ragazzi per poter lavorare 
ancora di più su questo gruppo 
per presentarci all’inizio della 
prossima stagione come una 
delle protagoniste del girone». 
Ciliegina sulla torta il primo e 
il secondo posto nella classifi-
ca marcatori della Poule retro-
cessione dei portacolori viga-
siani Vlado Raos con 54 gol 
ed Emanuele Rizzi con 49. Le 
due società salutano, per fine 
carriera, due giocatori che 
hanno fatto la storia dei club: 
Alessia De Marchi e Michele 
Zattarin.  

Salvezza per due
PALLAMANO. Dossobuono e Vigasio restano in A
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C’è tempo fino a lunedì 17 giugno per iscri-
versi al torneo intercomunale di green volley 
rivolto a tutti i giovani dai 18 ai 35 anni resi-
denti nel Comuni che appartengono alla 
Rete per le Politiche Giovanili: Castel 
d’Azzano, Caldiero, Buttapietra, San 
Giovanni Lupatoto, San Martino Buon 
Albergo, Albaredo d’Adige, Ronco 
all’Adige, Palù, Isola Rizza, Bovolone, 
Salizzole e Zevio. Dopo il grande successo 
dello scorso anno, il torneo si svolgerà saba-
to 29 giugno all’interno del parco comunale 
di Castel d’Azzano “Le sorgenti del Castel-
lo”.  
Le amministrazioni hanno finanziato l’ini-
ziativa con l’obiettivo principale di mettere 
a disposizione dei ragazzi una giornata ludi-
co-sportiva, di aggregazione e di stimolare 

in loro una sana competizione.  
Il torneo si avvarrà del supporto tecnico, 
dell’esperienza e della competenza dell’as-
sociazione sportiva Arena Volley. I respon-
sabili del coordinamento si riuniranno per 
stabilire il numero dei gironi in base alle 
iscrizioni pervenute. Ai ragazzi verrà chiesto 
un contributo di 10 euro che verrà versato il 
giorno dell’evento stesso e che comprende 
la quota assicurativa, la maglietta ufficiale 
del torneo ed il ristoro durante la giornata. 
«Sarà il più grande evento giovanile mai 
fatto a Castel d’Azzano – sottolinea Nicolò 
Fianco, consigliere del Comune di Castel 
d’Azzano con delega alle Politiche Giovani-
li –. Un grazie particolare a tutte le ammini-
strazioni della Rete intercomunale per il 
supporto e la condivisione del progetto».

Titolo regionale Under 12 per Pietro Trettene 

Si sono disputati in quel di Padova (Sporteam Maserà) i Campionati Regionali 
U10-11 e 12 di tennis con ai nastri di partenza ben 142 giovani racchette. 
Nell’U12 maschile si aggiudica il titolo veneto il portacolori dell’At Villafranca 
Pietro Trettene che in finale ha avuto la meglio, per 7-5 6-0, su Leonardo Pic-
coli (Gam). In totale sono 4 i titoli regionali vinti dai giovani tennisti veronesi. 
Infatti, oltre a Trettene, nell’U11 maschile si prende il titolo Cristiano Margotto 
del Ct Scaligero (doppio 6-1 a Tommaso Moretti). Nei campionati regionali 
U13-14-15-16 disputatisi al Tennis Club Este, nell’U13 femminile si impone, 
con un doppio 6-2, Camilla Iannece (Ct Scaligero) nel derby veronese contro 
Sofia Bonomi (At San Giovanni Lupatoto), mentre nell’U16 femminile trionfa 
Anna Manfrin (Ct Cerea) impostasi 6-4 6-1 su Virginia Zema (Green Garden).  
(M.Zan.)

� Iscrizioni aperte a Castel d’Azzano

Servono squadre giovani  
per il torneo di Green Volley La primavera è il periodo 

ideale per apprezzare le novi-
tà 2024 al Parco Natura Viva 
di Bussolengo (VR): il lupo 
artico. Quattro splendidi 
esemplari, sono ora parte 
della grande famiglia del 
Parco: Molodietz e Floup i 
due maschi, Tundra e Xena le 
due femmine. 
Il nuovo branco è già visibile 
al pubblico del Parco: li acco-
glie un ampio reparto della 
sezione Borealia; tutto il fian-
co di una collina morenica 
coperta di foresta, adatta a 
questi esemplari che, essendo 
nati in un giardino zoologico 
europeo (Parc Argonne 
Decouverte - Centre de Sau-
vegarde de l’Argonne in 
Francia), sono abituati al nostro clima. 
La conservazione “ex situ”, riconosciuta 
a livello internazionale dalla Convenzio-
ne della Biodiversità, è uno dei fonda-
menti della vita del Parco, quotidiana-
mente coinvolto nella tutela di specie 
animali, anche lontano dal loro luogo di 
origine. 
Il lupo artico, sottospecie del lupo gri-
gio, è di dimensioni più piccole ma più 
robusto, con un peso che varia tra i 30 e 
i 50 kg e una lunghezza che può raggiun-
gere i 170 cm. Vive principalmente nella 
tundra artica, nell'Artide canadese e 
nelle regioni settentrionali della Groen-
landia. Il cambiamento climatico e la 
perdita dell'habitat sono le principali 

minacce per la sopravvivenza di questa 
specie.  
Il Parco Natura Viva vuole sensibilizzare 
il pubblico sull'importanza della conser-
vazione di questa specie, iscritta nella 
Lista Rossa della IUCN, e sulla necessi-
tà di proteggere il loro ambiente natura-
le: tutta l’area “Borealia” è dedicata alle 
specie del freddo, come la renna e il gufo 
delle nevi, e all’importanza di combatte-
re il cambiamento climatico per proteg-
gere la biodiversità del nostro pianeta.  
Vi aspettiamo al Parco per ammirare i 
lupi artici in tutta la loro selvaggia bel-
lezza: un'esperienza unica per avvicinar-
si alla natura e apprezzarne la sorpren-
dente diversità. 
www.parconaturaviva.it  

� Pastrengo

Lupo artico al Parco Natura Viva
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� di Gianluca Ruffino 

Canestri, sorrisi, agonismo. 
Tutto all’insegna del diverti-
mento e dei valori che sol-
tanto lo sport può trasmette-
re. Basket Girls, torneo 
organizzato dalla società 
veronese Unika Basket, è 
stato tutto questo. Una gran-
de festa a tinte rosa, che ha 
coinvolto oltre 100 giovani 
ragazze del panorama vene-
to e lombardo che coltivano 
la passione per la palla a 
spicchi.  
Sono state otto le squadre 
che hanno preso parte alla 
seconda edizione del torneo, 
in una giornata di sfide 
disputate tra le palestre 
Bonetti di Santa Lucia e 
quella di Povegliano. Sei le 
società partecipanti, divise 
per categoria. Unika Esor-
dienti, Unika Gazzelle, 

Horus Padova e Basket 
Malo le squadre di cestiste 
Esordienti, che include le 
ragazze nate tra il 2012-
2013, scese in campo a 
Santa Lucia.  
A trionfare e conquistare il 
primo posto è stata la squa-
dra patavina, che si è impo-

sta per 33 a 10 nella finale 
contro Basket Malo. 
Tra le fila dell’Under 13, 
Ororosa Bergamo ha travol-
to in finale Bk Montecchio 
col punteggio di 51-6. Due 
terzi posti per la società 
ospitante, che ha vinto 
entrambe le finaline. 

Le finali sono state disputate 
a Povegliano, seguite poi 
dalle premiazioni dei vinci-
tori. Le ragazze presenti 
hanno avuto l’opportunità di 
confrontarsi in campo con le 
proprie coetanee, di fronte 
ad un pubblico di genitori.  
Alla manifestazione hanno 
preso parte anche le tessera-
te di Unika delle categorie 

Under 14 e 
Under 17, le 
quali hanno col-
laborato nell’or-
ganizzazione e 
l ’ a r b i t r a g g i o
delle partite. Pre-
senti alla premia-
zione la presi-
dentessa di 
Unika Basket, 

Alessandra Corsi e Maurizio 
Faccincani, vicesindaco di 
Povegliano. 
«Il successo di questa secon-
da edizione ci rende orgo-
gliosi e ci dimostra che stia-
mo svolgendo un ottimo 
lavoro- ha dichiarato Nico-
letta Caselin, dirigente Unika 
Basket-. Negli anni sono 
sempre di più le ragazze che 

fin da giovanissime si avvici-
nano al basket con grande 
passione e voglia di mettersi 
in gioco. Il nostro obiettivo è 
quello di permettere loro di 
crescere sportivamente e 
umanamente, in un ambiente 
sano in cui possono divertirsi 
con le proprie coetanee».  
Caselin ha poi aggiunto: 
«Per far si che il movimento 
femminile possa svilupparsi 
però servono ulteriori inve-
stimenti a livello infrastrut-
turale, poiché risulta neces-
saria la disponibilità di pale-
stre. È infine fondamentale 
che cresca anche la visibilità 
e l’attenzione nei confronti 
del basket femminile, ancora 
troppo oscurato da quello 
maschile».  

BASKET. A Povegliano il torneo organizzato dalla Buster: otto squadre e vincono Bergamo e Padova

Piccole cestiste 
crescono

Target     Cassetta  Pantheonin
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Il dentista vicino
al tuo sorriso

Sorridi all’estate 
con le mascherine 
trasparenti
Perchè sceglierle:

• Discrete

• Non invasive

• Confortevoli

• Facile manutenzione

• Rapidità dei risultati

www.montagnastudidentistici.it
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